

TENIENDO UNA MENTE MADURA

Texto: Filipenses 3:15-16

Domingo 20 Agosto

Predicador: Noe Sorto

Proposición: En esta mañana Cristo nos da 3 motivos de tener una mente madura, para que crezcamos en unidad.

I. Tener todos un mismo sentir (v.15^a)

Así que, todos los que somos perfectos, esto mismo sintamos;

Pablo luego de describir en su carta a los filipenses cual es la manera en que el cristiano debe de avanzar al supremo llamamiento de Dios en Cristo, pues aun no somos perfectos, ni el mismo pretendia serlo, sin embargo todos los cristianos estamos en la misma carrera, en la misma direccion.

Por tanto, dice: los que somos perfectos..

Espera pablo, acaso no te contradices? Nos acabas de decir que ni tu, ni ningun creyente en esta era es perfecto, y ahora nos dices, “todos los que somos perfectos? ¿Acaso no es contradictorio? De que clase de perfeccion ahora nos hablas?

Una de las mayores bendiciones de estudiar la Biblia en sus idiomas originales, es encontrar el significado original de las palabras, cosas que algunas veces no las logramos ver en las traducciones, en este caso en el español. Una palabra en griego puede tener varios significados, como este caso la palabra perfecto puede significar varias cosas, y para encontrar la palabra precisa debe verse según el parrafo, o el contexto del pasaje.

a. Los perfectos (teleios)

Algunos comentaristas utilizan aquí la palabra teleios (perfectos) como perfeccion posicional, es decir espiritualmente en Cristo. Tambien se puede traducir como inteligencia mayor divina, o que Pablo la utilizo de manera ironica en contraste con los judaizantes que se creian perfectos por mantener la circuncision fisica.

El comentarista Willian Hendriksen al respecto dice: Muchos otros son de la opinión contraria, entre los cuales me encuentro. Si lo que se trata aquí es de hacer un juego de palabras—cosa muy frecuente en Pablo—entonces el significado es probablemente como sigue: los judaizantes se consideraban a sí mismos como τέλειοι (perfectos), pero somos *nosotros* los realmente τέλειοι (maduros); pues los τέλειοι son los que, con pleno conocimiento de su imperfección, se esfuerzan por alcanzar la meta.

Samuel Millos: *perfectos* en este caso son los que han *alcanzado la madurez espiritual*. Todos los que por la Palabra dejan de ser niños inmaduros, pasando a ser *hombres espirituales*, que logran una mayor madurez espiritual. Creo que esta definicion se acerca más a la idea del texto.

El cristiano es alguien llamado a crecer el el conocimiento de Cristo de manera constante, esto es, que ese conocimiento nos esta cambiando por dentro hacia afuera. Ya hemos

definido anteriormente que no se trata de un conocer intelectual meramente, sino la union de una relacion intima con la persona de Cristo. Es aquí que la idea de perfeccion, es crecimiento que se traduce en madurez del carácter cristiano. Estamos predestinados a llegar a la plenitud en Cristo. ¿De que manera el cristiano llega a esa madurez de mente?

b. Piensen lo mismo

Pablo dice: esto mismo sentimos, o esto mismo pensemos. ¿Que cosa?

Por sentir, apela a la parte inmaterial del hombre, es ese impulso interno, ese movimiento del alma que se inclina a los afectos religiosos, a amar a Dios, a anhelar conocerle cada dia. Es evidente que solo pueden experimentarlo los que han nacido de nuevo, los hombres caidos no pueden pensar, ni sentir conforme a los deseos de Dios, porque ellos estan muertos en su vida espiritual, ellos aman mas los deseos de su carne.

Pablo aquí se refiere a los cristianos,

Tambien sentir, se traduce como pensar lo mismo ¿Que es sentir o pensar lo mismo? Es la palabra griega *Froneo*: ejercitar la mente, solícito, estar dispuestos mentalmente.

Para que un cristiano progrese en esa unidad de pensamiento en la verdad de Dios, se requiere estar involucrados en el estudio diligente de las sagradas escrituras, esto en el entorno de las iglesias locales. Si los cristianos hemos de llegar a sentir una misma cosa, a pensar igual, esto solo puede ser logrado en las Escrituras. Ahí es donde Dios ha revelado su verdad, la doctrina saludable para nuestras almas. Nadie puede tener este conocimiento de la verdad, ni mucho menos andar en la verdad, fuera de la Biblia. Ni tampoco puede involucrarse en el camino de la piedad sin haber nacido de nuevo. ¿En donde comienza esta labor en la iglesia?

1. La responsabilidad comienza en el pulpito, es deber de los pastores alimentar a la grey del Señor, para que tengan unidad de pensamiento conforme a la Biblia.

Hebreos 5: Apacentad la grey de Dios que está entre vosotros, cuidando de ella, no por fuerza, sino voluntariamente; no por ganancia deshonesta, sino con ánimo pronto; ³ no como teniendo señorío sobre los que están a vuestro cuidado, sino siendo ejemplos de la grey.

Veamos como 1 Timoteo 4:13-16 hay instrucciones precisas para el hombre de Dios *¹³ Entre tanto que voy, ocúpate en la lectura, la exhortación y la enseñanza. ¹⁴ No descuides el don que hay en ti, que te fue dado mediante profecía con la imposición de las manos del presbiterio. ¹⁵ Ocúpate en estas cosas; permanece en ellas, para que tu aprovechamiento sea manifiesto a todos. ¹⁶ Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren.*

Debe de ocuparse de la lectura, la exhortacion y la enseñanza. El hombre de Dios debe de hablar las palabras de Dios para que el pueblo crezca en la verdad.

2. Es deber de los miembros de las iglesias esforzarse en estos asuntos, y no ser descuidados o perezosos. En *1 Tesalonicenses 5:14 nos dice: También os rogamos,*

hermanos, que amonestéis a los ociosos, que alentéis a los de poco ánimo, que sostengáis a los débiles, que seáis pacientes para con todos. Otras versiones traducen ociosos, como holgazanes, indisciplinados, los que andan desordenadamente.

Es imposible que un indisciplinado, un ocioso crezca en madurez. Y eso hermanos es letal en la vida de una iglesia. La mayor parte del problema de la iglesia, es que esta llena de perezosos espirituales, estos continúan siendo niños en la fe a pesar que pueden tener 15 o 20 años en el evangelio. Aquí hay un desorden severo en un comportamiento así. Es vergonzoso hermanos cuando la esposa debe cargar con un esposo inmaduro en la iglesia, o al contrario, que un esposo tenga que cargar con la inmadurez de su esposa. Somos concientes que en la iglesia no todos crezcan al mismo paso, y que debemos continuar siendo amorosos y pacientes ...pero esto es con los débiles, con los de poco ánimo, estamos hablando de los recién convertidos, pero alguien que tiene ya su tiempo de estar en la iglesia y se comporta de manera holgazana, debe de reprendersele, es un mal testimonio.

Todos los problemas que se dan en las iglesias, llámese pleitos, envidias, chismes, divisiones, es producto de la falta de crecimiento en la vida de las personas, no hay madurez, lo que hay son niños sin capacidad de lidiar con las situaciones.

Cierto día, hablando con alguien sobre el asunto del crecimiento espiritual, esta persona me preguntaba, porque razón le costaba tanto crecer, si yo oro a Dios para que me de ese deseo, pero no puedo. La realidad hermanos, que la gente piensa que el asunto de la vida cristiana es como algo mágico que debe suceder así por así, sin hacer ningún tipo de esfuerzo personal por conocer a Dios estudiando su Biblia, sin darle importancia a la oración conforme a esa misma palabra, y tampoco dándole importancia al congregarse. La gente pasa involucrada en la semana en los asuntos cotidianos de sus trabajos, estudios profesionales, pasatiempos...etc, pero no tienen en lo más mínimo tiempo de dedicarse a las disciplinas espirituales. Como alguien así espera crecer, y luego se preguntan porque no crecen? En fin, esto es una gran hipocresía.

Para que una iglesia tenga un mismo sentir, una unidad de pensamiento, debe de crecer en madurez en conocimiento de la palabra, en su vida de oración, en el servicio a Dios. Participar de los estudios, tener comunión espiritual con sus hermanos. Pero, si vive aislado no va a crecer. Fuera de la iglesia nadie crecerá, porque es en su iglesia que Cristo ha delegado la autoridad, la norma, el orden donde todos crecemos. La manera en que la iglesia local crece en unidad de pensamiento es en la unidad doctrinal, y esto se logra a través de una confesión de fe, a través de los artículos de la constitución de la iglesia local. Nadie puede tener unidad, si anda en prácticas contrarias a la fe que confesamos.

En los círculos evangélicos se puede apreciar la deformidad doctrinal que hay, muchas iglesias ni saben lo que creen. Sus miembros creen una cosa, otros otra cosa. Esto debido a que no tienen claridad bíblica ni ninguna confesión de fe. Otra razón es el autoritarismo

del pastor, al no querer que sus miembros indaguen o profundicen en doctrina, pues no quieren ser confrontados, pues manejan la iglesia como empresa familiar.

Pablo orando por la iglesia de Efeso en el capítulo 1: ¹⁶ no ceso de dar gracias por vosotros, haciendo memoria de vosotros en mis oraciones, ¹⁷ para que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, os dé espíritu de sabiduría y de revelación en el conocimiento de él,

2 Pedro 3:18 antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo.

Colosenses 1:10 para que andéis como es digno del Señor, agradándo{le} en todo, dando fruto en toda buena obra y creciendo en el conocimiento de Dios;

Cuando crecemos en estas gracias divinas, nuestra mente es renovada, se vuelve diestra en la verdad y el discernimiento espiritual para elegir lo que conviene, es decir lo que agrada a Dios. Hay incremento en los frutos del Espíritu, y nos convertimos en bendición para otros al serviles.

En segundo lugar, necesitamos tener una mentalidad madura, pues..

II. Dios es quien obra en nosotros (v.15b)

y si otra cosa sentís, esto también os lo revelará Dios.

Pablo no quiso hacer uso de su autoridad espiritual como apóstol con los hermanos de Filipos, pues confiaba más en la obra de Dios operando en los hermanos, más que él buscara demandarlo como una orden de él mismo. Él sabía que el Dios quien lo llamó a él, es el mismo que llamó a los filipenses, ellos nacieron en el evangelio por voluntad de Dios.

Que gran diferencia hace que los creyentes obedezcan a Dios por esa acción divina que solo él puede hacer, a algo impuesto o manipulado por los hombres.

Nuestra labor es la de ser sembradores de la semilla de la palabra de Dios en las personas, pero el crecimiento solo Dios puede darlo. No somos llamados a convertir a nadie, debemos comunicar la palabra, pero también nosotros mismos ser ejemplos visibles de que la palabra de Dios nos ha cambiado, y lo sigue haciendo. Si queremos ser de apoyo a nuestros hermanos más débiles, debemos asegurarnos que nuestra vida misma es ejemplo para ellos. Seamos pacientes, muchas veces en nuestro celo por ver que los demás avancen podemos ser bruscos en la manera de tratarlos

Muchos en las iglesias pueden estar luchando con cosas que no entienden aun, con la forma de gobierno de la iglesia. Otros tienen problemas con el asunto de los dones espirituales, pues la mayoría vienen de contextos carismáticos, o incluso de movimientos heréticos como las iglesias de la prosperidad. Pero al ser expuestos por la palabra centrada en las Escrituras, el Espíritu Santo comienza a hacer la obra en sus vidas y les lleva a la unidad de pensamiento que fluyen de la Biblia.

Esa es la manera en que las iglesias crecen de manera espontánea, siendo el Dios trino quien la está guiando, preparándola, cimentándola en su verdad.

2 Tesalonicenses 2:13 Pero nosotros siempre tenemos que dar gracias a Dios por vosotros, hermanos amados por el Señor, porque Dios os ha escogido desde el principio para salvación mediante la santificación por el Espíritu y la fe en la verdad.

Si Dios nos eligió en su verdad, él nos preservará en su verdad, a fin de que crezcamos mediante ella junto con nuestros hermanos. En los Escritos Sagrados, Pedro mismo aceptó que algunos escritos de Pablo eran difíciles de entender: *2 Pedro 3: 15 y considerad la paciencia de nuestro Señor como salvación, tal como os escribió también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le fue dada. 16 Asimismo en todas sus cartas habla en ellas de esto; en las cuales hay algunas cosas difíciles de entender, que los ignorantes e inestables tuercen—como también tuercen el resto de las Escrituras—para su propia perdición^[1].*

Cuando yo no estoy totalmente seguro de un asunto doctrinal, debo de evitar hablar de manera ligera, debo investigar, debo estudiar de manera amplia el asunto, porque se trata de la verdad de Dios y debo de cuidarme de no hablar mentira. Pero no debo de quedarme con la duda y olvidarla.

Corrie Ten Boom decía: “No te preocupes por lo que no entiendas de la Biblia. Preocupate por aquello que entiendes y no aplicas en tu vida.”

En pocas palabras, vive lo que conoces de la Escritura, pero siempre incrementa ese conocimiento de manera constante. Llegar a la madurez de pensamiento, no es un ejercicio meramente intelectual, sino un ejercicio que de la mente baja al corazón, a la voluntad, transformando nuestros afectos, nuestras inclinaciones a la palabra de Dios. .

Las iglesias se preocupan más por el crecimiento numérico, que en la madurez cristiana de los miembros. Porque no les interesa la doctrina, están contentos con un aparente éxito.

III. Andar ordenadamente (v.16)

Pero en aquello a que hemos llegado, sigamos una misma regla, sintamos una misma cosa.

La palabra que Pablo utiliza para seguir una misma regla, es la palabra griega *stojío*, esto es andar ordenadamente, o conformarse a la virtud y la piedad. Es decir, en el único camino por el que todos los cristianos debemos andar es por la comun fe que se nos ha sido heredada. No hay otro evangelio, ni existe cristianismo privado, es necesario que los que han sido llamados del mundo para ser apartados como el pueblo de Dios, se reúnan visiblemente como el cuerpo de Cristo en sus iglesias locales, ese es el orden que Cristo ha designado .

Esta palabra orden es despreciada hoy en día por el evangelicalismo moderno, a ellos no les gusta el orden sino el desorden, con la excusa de “darle libertad al Espíritu” permiten toda clase de disparates, que la gente diga cualquier payasada desde los pulpitos, brincos, vomitos, en fin, hay de todo, menos centralidad en la Palabra de Dios y orden. Darle “libertad al espíritu” ha sido la puerta para toda clase de herejías, prácticas extrañas y el

desorden que vemos en las iglesias liberales. El Espíritu Santo no nos llevara a contradecir la Biblia, su operación es en consonancia a esa verdad y no fuera de ella.

La iglesia no es manejada por el antojo de los hombres, tiene una cabeza y es Cristo, tiene un guía y maestro y es el Espíritu Santo, tiene una sola norma de fe y practica y son las Escrituras.

Pablo escribió a *1 Timoteo 3:15 te escribo para que sepas cómo debe conducirse uno en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios vivo, columna y sostén de la verdad.*

El reconocido pasaje de *1 Corintios 14:40 pero hágase todo decentemente y con orden.*

La iglesia crece y sobreedifica en los escritos sagrados de los apóstoles y profetas inspirados por Dios.

Todos debemos seguir esta misma regla, para que sintamos una misma cosa, es decir para que estemos de acuerdo en guardar la unidad.

En nuestra confesión de fe bautista de Londres, en el párrafo 5 y 7 del capítulo sobre la iglesia nos dice lo siguiente: *En el ejercicio de este poder que le ha sido confiado, el Señor Jesús, a través del ministerio de su Palabra y por su Espíritu, llama a sí mismo del mundo a aquellos que le han sido dados por su Padre para que anden delante de él en todos los caminos de la obediencia que él les prescribe en su Palabra. A los así llamados, les ordena andar juntos en congregaciones concretas, o iglesias, para su edificación mutua y la debida observancia del culto público, que él requiere de ellos en el mundo.*

7. A cada una de estas iglesias así reunidas, el Señor, conforme a su voluntad declarada en su Palabra, ha dado todo el poder y autoridad en cualquier sentido necesario para realizar el orden en la adoración y en la disciplina que él ha instituido para que lo guarden; juntamente con mandatos y reglas para el ejercicio propio y correcto y la ejecución del mencionado poder.

Todos los creyentes que profesamos a Cristo, sobre todo los miembros recibidos dentro de la iglesia nos sometemos voluntariamente a esta regla de vida, ya que contienen los mandatos divinos de nuestro Señor Jesucristo. Nos sometemos a andar en este orden tanto dentro de la comunidad de fe, así como nuestro testimonio al mundo. La disciplina de la iglesia tiene un papel importante para tener este orden, debemos ver la disciplina bíblica no como la inquisición, sino como medios que Dios ha dado para mantenernos en el camino de la piedad, para purificarnos, para combatir el pecado en la iglesia.

Quienes rechazan la disciplina, es que no se ven así mismos como hijos de Dios, porque Dios al que ama disciplina.

Hebreos 12:11 Es verdad que ninguna disciplina al presente parece ser causa de gozo, sino de tristeza; pero después da fruto apacible de justicia a los que en ella han sido ejercitados.

No lo hemos alcanzado todos hermanos, sin embargo nuestro llamado divino es en perfección, creciendo cada día en madurez espiritual, y lo hacemos juntos con nuestros hermanos. Las escrituras nos exhortan a animarnos unos a otros, a cuidarnos mutuamente. Las mujeres casadas enseñando a las más jóvenes, los hombres adultos de

igual manera enseñando a los mas jovenes, y por supuesto, velando como padres por el alma de nuestros niños. Esa es la belleza de una iglesia verdadera, cuando entendemos esto.cumplimos nuestra funcion como miembros del cuerpo de Cristo, abandonando la etapa de niñez espiritual, para ser mayores en la fe, capaces de echar mano de toda la riqueza que hemos recibido de Cristo.

1 Corintios 13:11 *Cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, razonaba como niño; pero cuando llegué a ser hombre, dejé las cosas de niño.*

Hebreos 5:12-14 ¹² *Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido.* ¹³ *Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño;* ¹⁴ *pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y del mal.*

Andar ordenadamente es seguir la norma de vida cristiana que Cristo ha dado para su iglesia, estos son los deberes y responsabilidades como miembros de la iglesia local, con el fin de mantener la armonia, la unidad y el amor cristiano mostrando una mentalidad madura en la forma de pensar, hasta que todos lleguemos a la estatura del varon perfecto, a la imagen del hijo de Dios.

Hemos visto en esta mañana, 3 motivos de tener una mente madura, para que crezcamos en unidad.

1. Teniendo todos un mismo sentir
2. Porque Dios esta obrando en nosotros
3. Para andar ordenadamente conforme a la regla divina

Conclusion: Todos los cristianos tenemos una meta a la cual debemos llegar, esto es crecer en madurez espiritual, y por lo tanto nadie debe de aislarse de los deberes cristianos como miembros de una iglesia local para tal objetivo. Es ahí en la comunidad de fe donde crecemos, aprendemos, y servimos a Cristo. Debemos animarnos unos a otros en este fin, para que recibamos el premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo.

Oremos: